

Un cours de prévention pour que le meilleur ami de l'homme le reste

OLLON

Ce week-end au Collège Perrosalle, des enfants apprenaient à bien se comporter face à un chien.

LAURENT GRABET TEXTES
ARNOLD BURGHERR PHOTOS

«J'aime les enfants. J'aime les chiens et je veux qu'entre eux tout aille bien.» Telle est la profession de foi de Jeanine-Claude Belet. La retraitée préside la section lausannoise de l'association Prévention des accidents par morsures de chien. Laquelle organisait ce week-end au Collège Perrosalle d'Ollon deux cours de prévention sous l'égide du groupe d'Aigle-Ollon de l'Association vaudoise des parents d'élèves (APE).

Depuis 2001, le succès de ces cours dans les écoles est grandissant. «La psychose ambiante envers les chiens y est pour beaucoup. Nous la désamorçons. Pas plus d'un chien sur vingt n'est réellement dangereux», explique Jeanine-Claude Belet. Les accidents arrivent dans 60% des cas avec des chiens de la famille. «Car les enfants pensent à tort pouvoir tout leur faire. Or le chien reste un chasseur», commente la Lausannoise, elle-même fervente cynophile et ne possédant pas moins de trois spécimens à domicile.

Etrange décalogue canin

Les 37 enfants présents l'écoutent bouche bée, sous le regard amusé de leurs parents. Un film expliquant ce qu'il faut faire et ne pas faire leur est projeté. Une sorte d'étrange décalogue régit les rapports hom-



LUDIQUE «Les chiens nous parlent en nous regardant, en grognant ou en aboyant. Les éduquer demande beaucoup de temps, de patience et surtout d'amour», explique Jeanine-Claude Belet intarissable sur ces sujets canins. La présidente de l'association PAM Lausannaise était assistée samedi de son flegmatique bouvier bernois, *Psyché*. Les enfants ont apprécié leur connivence.

mes-chiens harmonieux. «Ne pas les caresser sur la tête. Ne pas les fixer dans les yeux. Les laisser venir à soi et non l'inverse. Ne jamais courir devant eux, etc.» liste Janine-Claude Belet. Place ensuite aux travaux pratiques. L'idée consiste à apprendre aux enfants de façon

ludique et pédagogique à adopter de bons comportements face à des chiens connus ou inconnus à la maison comme à l'extérieur. «Car on a intuitivement les mauvais réflexes», assène la formatrice. *Psyché* et *Wonca*, bouviers bernois de 5 et 3 ans, ainsi que trois chiens en

peluche tous prénommés *Truf* l'assistent pour le plus grand plaisir des chères têtes blondes.

Des parents ravis

«Ce cours répond à une vraie préoccupation des parents. Il y a une belle interactivité et un respect de l'envie des enfants de

participer activement ou non», se félicite Aline Crausaz, jeune maman et membre du comité de l'APE. Même son de cloche chez Christophe Jaquet d'Aigle. Ce père de deux enfants a tenté d'avoir un chien, mais les choses se sont mal passées. «Cette formation est vraiment très ins-

» Impressions



Tania, 10 ans, Aigle
«J'ai un peu peur des grands chiens même s'ils ne sont pas méchants. Ce cours est rigolo. Il aide à savoir quoi faire.»



Tiago, 5 ans et demi, Aigle
«Je n'ai pas peur des chiens car j'en ai déjà eu un. J'ai appris qu'il ne faut pas s'approcher d'un vrai chien sans en avoir la permission.»

tructive pour les enfants comme pour les propriétaires de chiens», confesse-t-il ravi. ■

Prochains cours le 8 septembre (pour les 5-7 ans) et le 1^{er} décembre 2007 (pour les 8-12 ans) au Collège Perrosalle. www.pam-lausanne.ch